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武汉大学人民医院有个“急性上消化道大出
血急诊救治快速通道”，由急诊科联合消化内科
联合为患者进行系列救治。图为该院消化内科沈
磊教授（左）做消化内镜诊疗。 杜巍巍报道

北京医院产科积极实施新生儿床旁护理，
在床旁为新生儿沐浴的同时，手把手教新手妈
妈们如何照护新生儿。图为该院产科护士长魏
涛为新生儿进行床旁沐浴。 孟令芸报道

从今年7月初成立至今，安徽合肥市帕金
森病诊疗中心已完成近10例脑深部电刺激术，
患者恢复良好。图为合肥市第二人民医院神经
外科主任邱胜利为患者做治疗。 朱沛炎报道

南方医科大学珠江医院儿童癫痫专病门诊一
年接诊5000多人次，癫痫不能靠检查诊治，周细
中教授曾四个晚上守着患儿只为了解发作形式。
图为周细中（左）在问诊。 伍晓丹报道
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■简讯

治疗非小细胞肺癌新药获批上市
9月15日，国家药监局官网显示，成

都倍特药业的达可替尼片获批上市，这是
国内首款获批上市的达可替尼仿制药。达
可替尼是辉瑞研发的药物。2018年 9月，
美国食品药品管理局批准该药一线治疗
EGFR19号外显子缺失突变或21号外显子
L858R置换突变的局部晚期或转移性非小
细胞肺癌。

治疗胰腺癌新药获批上市
9月15日，国家药监局官网显示，石药

集团欧意药业的盐酸伊立替康脂质体注射液
获批上市，用于治胰腺癌，是国内首个获批
上市的盐酸伊立替康脂质体注射液仿制药。
2022年4月，施维雅旗下的盐酸伊立替康脂
质体注射液原研产品获得国家药监局批准，
与5-FU和亚叶酸联合用于接受吉西他滨治
疗后进展的转移性胰腺癌患者。

聚焦主流 传播资讯

医疗领域学术会议
陆续恢复

9月以来，医药领域的
学术会议陆续恢复。据健康
时报记者不完全统计，本月
至少要举办9场医药行业学
术会议、论坛等。

国家卫生健康委医疗应
急司司长郭燕红在9月9日
举办的中国医院院长论坛
上提到，反腐要“集中突
破，纠建并举”，聚焦两个

“关键”，要与医药界辛勤付

出、无私奉献的绝大多数分
开，不得与医务人员正常收
入所得相混淆，不得随意打
击医务人员参加正规学术会
议的积极性，不得随意夸大
集中整治工作范围。

北京市鑫诺律师事务所
高级合伙人展曙光告诉健康
时报记者：“医药学术会议
是这个行业非常正常的一部
分构成，交流经验、探讨问

题也是行业内正常发展中必
不可少的。”

9月13日，中国国际旅
行卫生保健协会医疗物资与
医疗合作分会秘书长陈红彦
告诉健康时报记者，正常的
学术会议是行业必须的，能
够促进科学发展、学术交
流、课题研究。正常学术会
议的恢复有助于行业重新回
归正轨。

健康时报记者 李 爽 徐诗瑜

截至9月13日，河北省
卫健委最新数据显示，河北
省孕妇无创产前基因免费筛
查项目累计筛查孕妇165万
人次，检出唐氏综合征等染
色体高风险超1万例；孕妇
耳聋基因免费筛查项目累计
筛查孕妇143万人次，检出
常见耳聋基因变异携带近9
万例，工程覆盖全省11个设
区市和定州、辛集、雄安新

区170余个县（区），累计筛
查孕妇已超305万人次。

“ 经 河 北 医 科 大 学 测
算，该项目成本-效益比高
达 1:10.86，即政府投入 1
元，可节约社会支出 10.86
元。”河北省卫健委妇幼健
康处处长李保红介绍，走进
一些康复中心和村镇，已经
很难找到近几年出生的唐氏
儿。尽管还有重重阻力和难

题，河北在全国范围内开创
了一个产前筛查新模式，为
预防出生缺陷做出了“河北
贡献”。
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河北5年为300万人次孕产妇免费产前筛查
健康时报记者 王艾冰 侯佳欣

继冠脉支架、骨科人工
关节和骨科脊柱类耗材集采
后，9月14日，国家组织高
值医用耗材联合采购办公室
发布了第四批高值医用耗材
集中带量采购公告，明确将
对人工晶体类进行国家集中
带量采购。

参照此前各地陆续开展
的 地 方/联 盟 集 采 结 果 来
看，各地人工晶体耗材集采
的平均降幅50%左右。

“人工晶体在眼科是高

端耗材，不同的产品价格差
异较大，市场价格最便宜的
约 1000元，多焦的可达到
6000多元，可调节的特殊功
能 的 甚 至 能 达 到 20000~
30000多元。”上海龙华医院
眼科主任医师刘新泉表示。

人工晶体可分为单焦
点、多焦点、景深延长型、
可调节等多个产品类别，人
工晶体植入术是白内障唯一
有效治疗手段。

目前各大医疗机构的白

内障手术收费根据手术方式
及植入人工晶体种类确定。

“目前全国范围内白内
障治疗仍有巨大临床需求待
满足，全国集采后人工晶状
体价格的总体下降，会让更
多需要治疗的患者获益。”
刘新泉期待，尤其是目前定
价较高的中高端多焦人工晶
状体以及可调节的人工晶状
体，降价后患者会有更多的
选择，临床可及性会进一步
提升。

人工晶体被纳入集采
健康时报记者 谭琪欣


